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Une rentrée active et constructive 
Chères Albarédiennes, 
Chers Albarédiens,

J’espère que cette rentrée s’est déroulée le
mieux possible pour chacun d’entre vous.
L’automne s’est installé avec la fraicheur
matinale mais aussi ses belles couleurs qui
teintent de rouge, d'orange et de jaune nos
paysages.
La vaccination, le port du masque et les
gestes barrières nous laissent beaucoup
d’espoir de retrouver « une vie normale ».
On assiste depuis plusieurs mois à une
réouverture de la demande et de la
mobilité après une période de fortes
contraintes. Il y a un excès de la demande
par rapport à l'offre, donc les prix
augmentent. Cela a un impact direct pour
les ménages (énergie ou alimentation)
mais également un impact pour la
commune. Une flambée des prix touche la
quasi-totalité du secteur des matériaux de
construction avec des hausses des prix
comprises entre 15 et 50%, La fin des
travaux de l’extension de la gendarmerie
vont devoir tenir compte de ce nouveau
contexte.

Je rencontrerai prochainement le sous-préfet
sur ce sujet. L’extension de la gendarmerie
sera avant tout synonyme d’accueil de
nouvelles familles marquant notre volonté de
dynamiser le territoire.
Alors que le nombre de médecins baisse
fortement, je suis très attentif à l’accès aux
soins pour tous. Je constate avec vous que les
délais d’attente s’allongent pour avoir un
rendez-vous et les consultations sans rendez-
vous sont parfois difficiles à obtenir. Je
souhaite mobiliser des acteurs de terrain pour
proposer des solutions durables, mobilisation
qui devra se faire de manière coordonnée
avec les communes du pays d’Excideuil.

Nous entrons dans la dernière phase de
l’élaboration de notre plan local d'urbanisme
intercommunal. N’hésitez pas à vous
informer et à vous exprimer.
Ce nouveau numéro de la lettre
d’informations communale, notre «gazette »,
vous permettra de suivre au plus près
l’actualité de Saint-Martial.
Bonne lecture !

Cordialement.
Votre maire
Francis CIPIERRE

Mairie de St-Martial-d’Albarède
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La totalité des comptes-rendus des conseils
municipaux sont affichés puis disponibles sur
le site internet de la commune. Nous
revenons sur les conseils des 2 juillet, 27 août
et 24 septembre 2021.

Gendarmerie:
Le Maire a été autorisé à signer un contrat de prêt
relais avec l’Agence France Locale pourpréfinancer
les subventions non versées.
Plusieurs avenants ont été signés concernant des
transferts administratifs , des travaux en plus value
et la mise en place du mois M0 à Décembre 2019
Depuis plusieurs mois, l’indice des prix augmente
de manière importante provoquant une majoration
des factures. Cette situation alarme le Conseil, le
Maire va soumettre le problème au Sous-Préfet
très prochainement. Il a été demandé au SDE 24 de
réaliser le déplacement de l’armoire électrique
situé à la gendarmerie pilotant l’éclairage public du
secteur de la Rebière – D705.

Compostage
Suite à un questionnaire distribué au niveau du
bourg et des Farges concernant un projet de
compostage collectif, une trentaine de foyers ont
répondus positivement. Voir encadré spécial.

Réseau
Lancement d’une étude (SDE 24) pour finir
l’enfouissement réseau sur la route du Combillou .

Biens communaux
Une étude a été réalisée par l’ATD dans le cadre
d’un projet de réhabilitation des logements
communaux laissés vacants depuis de nombreuses
années, l’un au-dessus de la Mairie et le deuxième à
côté du Multiple Rural, la « Maison Laville ».
L’étude propose la création de 2 logements T3 au-
dessus de la Mairie ainsi que 2 autres logements dans
la Maison Laville (un T3 + un T2) pour un budget de
plus de 400 000€. Le Conseil Municipal souhaite, si le
projet se réalise, que ces logements soient
conventionnés et donc à un tarif maitrisé. Le Conseil
Municipal a pris connaissance de ces documents.
Suite à l’estimation de l’ancienne boulangerie par deux
agences immobilières et la demande d’acquisition du
hangar des Fours à chaux de la Rebière par des
particuliers, la commune a décidé de mettre en vente
ces deux biens.
Constatant la désaffectation d’une section de chemin
rural, la municipalité a décidé de lancer une procédure
de cession.

Rapports
Le Conseil Municipal a pris acte du rapport 2020 sur le
prix et la qualité du service public d’alimentation en
eau potable adopté par le comité syndical du SIAEP du
Nord Est Périgord . Il a approuvé le rapport du 11 août
2021 de la Commission Locale d’Evaluation des
Charges Transférées (CLECT) et le changement de
statut du syndicat intercommunal à vocation scolaire
(SIVOS).

Ça s’est passé au 

Un composteur collectif communal
Comment mieux valoriser les déchets organiques, qui représentent à eux
seuls un tiers des poubelles des ménages ?
Le compostage individuel peut être pratiqué directement par chaque foyer
dans son jardin. Néanmoins, la commune mettra en place l’an prochain un
premier composteur communal situé dans le centre-bourg à proximité des
containers de tri existants. Cette innovation ne pourra se faire que grâce à
l’implication des habitants. Déjà un certain nombre ont souhaité la remise
d’un « bio-seau ». La plateforme sera gérée par un agent communal qui
disposera du soutien de bénévoles. Le composte produit sera utilisé par la
commune afin d’amender les espaces publics végétalisés et fleuris.
Le compostage collectif constitue une solution intéressante pour le tri, la
valorisation des biodéchets et peut créer du lien social. Cette action
permettra également, avec l’arrivée de le redevance incitative, mise en
place par le Syndicat Départemental des Déchets (SMD3), de limiter le coûts
de vos déchets
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Commission Solidarité – Vie Sociale
La commission du 10 septembre a préparé
l’organisation du Noël des enfants de la commune,
des colis aux ainés et de la remise des prix du
concours des jardins fleuris. Une réflexion est en cours
sur l’inauguration de l’extension de la gendarmerie.

Commission Finance
La commission suit directement les évolutions
financières et administratives du chantier d’extension
de la gendarmerie. Elle a procédé au suivi du prêt
relais et à l’évaluation des biens communaux
susceptibles d’être vendus.

.
Commission travaux
Le 27 juillet dernier, la commission travaux a organisé une
réunion avec l’ATD (Agence Technique Départementale),
les services de la voirie du Département et les services
techniques de la CCILAP afin de réexaminer l’avant-projet
de voie piétonne réalisé en 2019. L’objectif était de
revoir l’emprise de la future voie ainsi que son
positionnement, l’étude va être réactualisée par l’ATD et
sera présentée avant la fin d’année au Conseil Municipal.

Commission Communication, Culture et
Vie Sociale
Les réunions des 27 août et 24 septembre
ont notamment porté sur l’amélioration du site internet
et la préparation de la lettre d’informations.

Ça s’est passé dans les commissions

Mise en place d’un point de collecte des masques
sanitaires
Composés de matière plastique, à usage unique, les masques jetables
usagés forment une nouvelle source de pollution. Ils mettraient plusieurs
centaines d’années pour se décomposer dans l’environnement. Rappelons
qu’en France 400 tonnes de masques sont jetés par jour et 129
milliards par mois dans le monde alors des solutions de recyclage existent
déjà (exemple kits solaires).
En partenariat avec le SMD3, un point de collecte dans le hall d'entrée de la
mairie permet, dès à présent, aux Albarèdiens qui le souhaitent de
déposer leurs masques afin qu'ils soient recyclés et transformés en objets
réutilisables.

Information entretien voirie
L’entretien des abords de la voirie communale a donné l’impression cette année d’un suivi
négligé, plusieurs remarques ont été émises par certains de nos habitants ces derniers
mois. Il nous semble nécessaire d’apporter quelques précisions et informations :
La commune de Saint-Martial est, depuis plusieurs années, dans une démarche de
fauchage raisonné. Celle-ci a pour but, dans un premier, temps d’effectuer un entretien
des abords tout en préservant la biodiversité des milieux naturels comme par exemple le
fauchage des talus seulement après le fleurissement des plantes sauvages. Cette
démarche est inscrite dans les critères du label « Villes et Villages Fleuris » et doit être
respectée si nous voulons préserver notre labellisation.
D’autre part, le fauchage raisonné permet de limiter les coûts engendrés par de trop
nombreux passages des engins d’entretien. Cette année, les augmentations successives du
prix des carburants ont impacté inévitablement notre budget communal.
Nous avons subi élégamment, comme chacun d’entre nous, les conséquences d’un
printemps et d’un été très pluvieux qui a favorisé la pousse des végétaux de façon plus
importante que les étés précédents.
Ceci étant, le plus important à nos yeux, c’est que le nettoyage des abords soit réalisé
avant que les végétaux envahissent la voirie et n’engendre pas des problèmes de
sécurité.
Nous tenons à remercier tout particulièrement les habitants qui entretiennent les
abords de leur propriété mitoyenne avec la voirie communale.
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La Lettre d’Informations : Daniel, pourrais-tu te présenter en
quelques mots et expliquer ton engagement municipal ?
Daniel Daumens : Je suis retraité depuis mars 2012.
Auparavant, j’étais professeur de sciences physiques affecté
dernièrement au lycée Giraut de Borneil à Excideuil.
J’ai accepté de devenir conseiller municipal à Saint-Martial-
d’Albarède car j’ai pensé pouvoir donner de mon temps dans
le social et l’humanitaire.
A ce sujet, je suis également engagé dans deux associations :
le Secours Catholique et le Comité des fêtes Albarèdien.

LLI : Dans quelles commissions et actions es-tu engagé ?
DD: Je participe aux commissions: « Culture, Communication,
Vie Sociale », « Solidarité-Actions sociales » et
« Aménagement de la commune ».

.

Questions à …
Daniel DAUMENS 
Conseiller municipal 

Agenda de fin d’année :

• 2 octobre: remise des prix du concours des maisons. 
fleuries et jardins potagers.

• 29 octobre : Conseil municipal.
• 10 novembre : Permanence PLUI de 18h00 à 20h00.
• 11 novembre : Cérémonie au monument aux morts. 

(célébration de l'Armistice du 11 novembre 1918, 
commémoration de la Victoire et de la Paix et Hommage 
à tous les morts pour la France)

• 23 novembre: Visite Sous Préfet.
• 26 novembre : Conseil municipal .
• 17 décembre : Conseil municipal.
• 18 décembre : Remise des cadeaux de Noël aux enfants 

de la commune.
• 8/9 janvier 2022 : :Distribution des colis aux aînés.

Des commissions municipales et intercommunales 
interviendront entretemps.

Si j'étais … Je serais …
1. Un livre Premier de cordée de Frison-Roche
2. Un film Marius  de Marcel Pagnol
3. Un plat La ratatouille
4. Un arbre Le chêne
5. Une activité La marche (nature, montagne …)
6. Un animal Un labrador
7. Une musique Blues, classique, etc …
8. Un parfum Aucun ( à cause de l'allergie)
9. Une fleur L'iris
10.Un sport VTT, fitness
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La remise des récompenses aux participants du
concours des Maisons Fleuries est intervenu le
samedi 2 octobre 2021 à 10 heures à la salle des
fêtes en présence de M. Le Maire et de Corinne
Ducrocq, conseillère départementale du canton
Isle-Loue-Avézère .
Rappelons que le concours des maisons fleuries et
potagers a pour objet de récompenser les actions
menées par les Albarédiens en faveur de
l’embellissement et du fleurissement des maisons,
jardins et l’installation de potagers visibles de la
rue.
Les 4 gagnants étaient :
• Ex aequo, Marie-Françoise WEISSE ainsi que
Anne-Marie et Gilbert FAYE dans la catégorie
maisons avec jardin visible de la rue
• Daniel et Chantal JAFFRAIN, catégorie maisons
sans jardin visible de la rue
• Mark et Sue NEILL, catégorie jardins potagers
visibles de la rue.
Les maisons fleuries de Muriel et Patrick
TALUREAU, de Raymonde JUNG ainsi que
Mauricette VERSAVEAUX ont été également
remarquées.
Cette année le jury a été attentif, outre à la qualité
et à la diversité du fleurissement ainsi qu’à
l’entretien des réalisations, aux principes du
développement durable.
De jolis lots ont été offerts: : des compositions
florales de l’atelier horticulture de l’ESAT de
Clairvivre, des chapeaux, des tee-shirts, des
tabliers, des graines et le très beau livre Sublime
Périgord remis par le département. Que tous
soient remerciés. Bravos à tous les participants et …
à l’année prochaine.

Rencontre avec le jury Villes et Villages Fleuris
Le Conseil et les agents communaux ont rencontré le samedi 24 juillet 2021 le  jury des
Villes et villages Fleuris avec l’ambition de conquérir avant la fin du mandat  une deuxième 
fleur.  Au préalable, un dossier complet avait  été constitué en associant élus et agents. 
Après une présentation qui s’articulait autour de 6 thèmes: Présentation de la Commune, objectifs et orientation, 
animation et promotion de la démarche, patrimoine végétal, gestion environnementale et analyse par espace, 
une visite passant par la place de la Mairie, la route de la Gondie, la place de l’église, la rue du lavoir, Combemarie
Puis le cimetière a été organisée. Le jury VVF, tout en apportant d’intéressantes suggestions, exprima de niombreuses
remarques positives.  Le résultat est attendue en début d’année prochaine !
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Saint-Martial  s’associe à l’opération 
octobre rose !
Le dépistage n’est plus un tabou et ça peut vous
sauver la vie.
L’année dernière a marqué un recul historique de la
participation au dépistage organisé du cancer du sein
: seul 42,8% des femmes concernées y ont participé.
Pourtant, il faut le rappeler : un dépistage réalisé à
temps peut sauver la vie ! Simple et 100%
remboursé, le dépistage doit être fait tous les deux
ans, dès 50 ans.
Par ailleurs, tout au long de la vie, notamment dès
25 ans, un suivi gynécologique avec une palpation
par un professionnel de santé est recommandé une
fois par an. Malgré un contexte sanitaire difficile, les
cabinets médicaux et les centres d’examens
prennent toutes les mesures de sécurité nécessaires
pour vous accueillir.
En 2021, 1 femme sur 8 risque d’être touchée.
Pourtant, détecté tôt, le cancer du sein est guéri
dans 90 % des cas !

Pensez également au don du sang
Aujourd’hui, il n’existe aucun véritable substitut au
sang humain et les produits sanguins ont une durée
de vie limitée : vous l’aurez compris, donner son
sang régulièrement c’est primordial ! Secours
d’urgence, interventions chirurgicales, maladies du
sang, cancers.
Pour trouver un point de collecte, vous pouvez vous
connecter au site de l’établissement français du
sang: https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-
collecte

Contacts / Horaires de la Mairie

Les mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 13 h à 16 H 30
Le samedi de 9 h à 12 h

Mairie de Saint-Martial-d’Albarède
Place du 11 Novembre
24160 Saint Martial d’Albarède

Tél :  05 53 62 48 11
Fax : 05 53 62 17 45
Courriel : mairie-st-martial-albarede@wanadoo.fr
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Reconnaissable à son mythique ruban rose,
la campagne « Octobre Rose » est l'occasion
de sensibiliser le public au dépistage du
cancer du sein (première cause de mortalité
chez la femme), et de .... collecter des fonds
pour soutenir la recherche médicale et
scientifique.

Alors #CesSeinsJyTiens, et j’y pense pendant
Octobre Rose et toute l’année !
Et, quel que soit votre âge, si vous constatez
des changements entre deux examens, parlez-
en votre médecin !
Alors oui, libérons la parole et parlons du
dépistage.

https://dondesang.efs.sante.fr/trouver-une-collecte
mailto:mairie-st-martial-albarede@wanadoo.fr
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. Une permanence sur le PLUI le 10
novembre à la mairie
La Communauté de communes est seule
compétente en matière d’urbanisme depuis 2017.
L’élaboration d’un Plan local d’urbanisme
intercommunal (PLUI) est en cours depuis plus de 2
ans.
Ce travail constitue l’opportunité d’engager un
débat sur l’avenir du territoire. Dans une première
phase, les élus communautaires et un bureau
d’étude ont réalisé un diagnostic. Une nouvelle
phase vise à construire un projet politique en y
associant les administrés.
Les enjeux sont importants. La lutte contre
l’étalement urbain et le mitage des espaces naturels
et agricoles va réduire drastiquement les surfaces
constructibles.
Des permanences sont assurées par la vice-
présidente en charge de l’urbanisme et des
mobilités, Corinne Ducrocq. Elle sera présente à
Saint-Martial-d’Albarède le mercredi 10 novembre.
Renseignements sur wwwccilap.fr

Stage-In
Au travers du dispositif "Territoires d'Industries" porté
par les Pays du Périgord Vert et de la Châtaigneraie
Limousine, la Communauté de Communes a décidé de
participer au déploiement de la plateforme STAGE-IN.
Stage-In est un outil numérique de mise en relation
entre élèves/parents et acteurs du monde
économique (les entreprises), avec la participation des
établissements scolaires.
Cette plateforme a pour objectif de valoriser les
métiers, les secteurs d’activités auprès des jeunes et
de susciter des vocations en mobilisant entreprises,
établissements et élèves sur un même territoire.
Stage In C'est :
> Pour les élèves et leurs parents : trouver facilement
des stages dans différents secteurs professionnels
présents autour de chez soi
> Pour le chef d’entreprise : être accompagné dans sa
gestion des propositions de stage
> Pour le chef d’établissement : avoir une vision
globale de l’avancement des élèves utilisant la
plateforme.
Pour cette nouvelle année scolaire, il est proposé de
programmer l'accueil d'un ou plusieurs élèves de
3ème (Cité Scolaire Excideuil ou Collège de Lanouaille)
ou des stages d’applications pour le Lycée
professionnel (site de Chardeuil).
Connexion : https://www.nord24-sud87.stage-
in.fr/users/sign_in
Inscription : https://www.nord24-sud87.stage-
in.fr/company/users/sign_up

Ils nous ont quittés 

• Thierry BUISSON, 59 ans, le 15 juillet
• Pierrette GUEDEC, 87 ans, le 15 septembre

Nos condoléances attristées aux familles. 
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Comité des fêtes Albarédien
Le concert NougaJazz du 21 août a été un très grand
succès remplissant la salle des fêtes et laissant le
souvenir d’un beau moment sensible et convivial avec
Francis Célérier, Vincent Mondy, Jean-Pierre
Joffres, Philippe Nicolas … et Claude Nougaro.

Le Comité des fêtes prépare un spectacle pour la fin de
l’année. L’assemblée générale annuelle se tiendra le 12
novembre à 11 heures sur convocation. Le bureau
souhaite y rencontrer le plus grand nombre de
bénévoles pour préparer le programme 2022.

Le Club de bridge d’Excideuil/Saint-Martial-
d’Albarède, rattaché au club de Périgueux, a pris ses
quartiers dans la salle des associations de la commune.
Il propose des cours pour débutants le lundi à 14h30 .

La puce à l’oreille a tenu son assemblée générale le
6 juin 2021 à Saint-Médard-d’Excideuil. L’école de
musique a en profité pour présenter le projet
d’Hippolyte Gloaquin jeune breton en mission de service
civique en lien avec les bénévoles, les salariés de
l’association et les municipalités. Il est tutoré par
Philomène Pouget,

L’espace des Associations 

Numéro préparé par la Commission Communication, Culture et Vie sociale – Saint-Martial-d’Albarède Octobre 2021

L’atelier du chat qui passe … et qui repasse.
Patricia, basée route du Bost Noir à Saint-Martial, propose une
repasserie ambulante sur rendez-vous. Elle intervient pour le
repassage courant mais aussi elle confectionne des objets décos
et de mode sur demande.
Pour la contacter et obtenir la tarification :
06 78 31 82 33 et
https://www.facebook.com/latelierduchatquipasseetquirepasse/

Infos entreprises  

Les Albarians
Le championnat départemental de pétanque UFOLEP
s’est déroulé le dimanche 4 juillet à Saint-Martial-
d’Albarède. Près de 500 personnes, joueurs et
accompagnateurs, étaient présentes au boulodrome.
En parallèle, un concours de soutien a réuni 44
triplettes.

Le mercredi 17 août s’est déroulée la pétanque des
vacanciers. Quelque 212 concurrents y ont participé.
Le président Jean-Pierre Maurance pouvait être
satisfait de cet été sportif réussi et de la parfaite
organisation malgré les contraintes sanitaires.

A.C.C.A.
Les chasseurs et leurs amis se sont retrouvés à la
rentrée pour partager le traditionnel repas de la
chasse. Ambiance festive et conviviale pour savourer
un copieux repas.
L'ouverture générale est intervenue le 12 septembre
pour la saison 2021/2022. Elle avait néanmoins été
anticipée pour la battue au sanglier dès le 1er juin. La
fermeture générale a été fixée au 28 février
2022. Entre ces deux dates, certaines espèces sont
soumises à des dates d'ouverture et de fermeture
spécifiques.
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